
FSR-Sitzung vom 16. Mai 2024

Anwesende FSR-Mitglieder

□ Robert Müller
□ Moritz Olbrich
□ Rico Linke
⊠ Erik Audorf

⊠ Zoë Kaffarnik
□ Turan Kiyan
□ Sophia Dahm
⊠ Moritz Itzerott

□ Alexandra Faber
□ Alex Schiffer
□ Milena Gottschalk
□ Kyra Peikert

Anwesende Stellvertreter

⊠ Linda Rautmann
□ Nele Eggers

⊠ Ticia Dreydemy
⊠ Richard Reimann

⊠ Oskar Mühlig
⊠ Sophie Heller

Anwesende Assoziierte

□ Fabian Mattig
□ Erik Albrecht
□ Lisa Rüther
□ Sönke Beier
□ Hans Reimann

⊠ Nick Günther
□ Lou Schulz
□ Ben Lottenburger
□ Pauleo Nimtz
⊠ Olivia Benstem

□ Lasse Schaar
⊠ Nici Scheel
⊠ Pia Suhm
⊠ Moritz Koch (ab 18:14 Uhr)

Gäste

Nik, Josi

Sitzungsleitung: Zoë
Protokollierende: Ticia, Linda, Richard

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:05 Uhr
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Tagesordnung
• TOP 0: Nächste Sitzung (18:05Uhr)

• TOP 1: Altes Protokoll (18:05 Uhr)

• TOP 2: Alte Aufgaben (18:06 Uhr)

• TOP 3: Organisatorisches (18:06 Uhr)

• TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:08 Uhr)

• TOP 5: Post und Mails (18:14 Uhr)

• TOP 6: Hochschulpolitik (18:20 Uhr)

• TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:28 Uhr)

• TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:29 Uhr)

• TOP 9: Sonstiges (18:43 Uhr)

• TOP 10: Feedback zur Sitzung (19:00 Uhr)

• Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung
Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 23.05.2024 im Physikinstitut statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 09.05.2024
Protokollierende: Ticia, Linda, Nick. Nehmen wir im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben

Aufbewahrung Kassen

• Moritz I. wollte Richter fragen
• Macht Moritz nächste Woche

Prüfungsvorbereitung ExPhy III & IV Mail schreiben

• Erik Au. wollte die Lehrämtler nochmal fragen, was sie jetzt wirklich wollen
• Siehe Top Jahrgangssprecher

TOP 3: Organisatorisches

Erstibeutel

• Wir haben Sponsoren angefragt, ob wir Sachen umsonst bekommen
• Wir bekommen von:

– Ficken
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– Knusperflocken
– Spezi (die ist alle)
– Magnetische Einkaufslisten (sind schon da)
– potentiell Kondome von Einhorn

TOP 4: Finanzbeschlüsse
Es sind 3 ordentliche und 5 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig.

Wahl

• Wir brauchen Sachen für die Briefwahl.
• Wir brauchen Papier für Stimmzettel und Plakate etc.
• Finanzbeschluss über 50 Euro.
• Beschluss angenommen mit (8/0/0).

DFM

• Paul hat einen Finanzantrag über 280C zur DFM angemeldet.
• Hauptsächlich wird der Antrag für die Anmeldung gebraucht
• Sie fahren mit der Regio hin also keine Fahrtkosten
• 16 Spieler sind angemeldet, 12 davon MaPhys + 4 freie Plätze
• der FSR kann 50% übernehmen für die MaPhys
• Beschluss angenommen mit (8/0/0)

ZaPF

• Teilnahmegebühren 3x30C = 90C
• Hinfahrt mit Regios, keine Fahrtkosten
• Finanzantrag über 90 Euro
• Beschluss angenommen (8/0/0)

18:14 Moritz K. betritt die Sitzung

TOP 5: Post und Mails

Post

• es gab einen Brief für Hans und einen für Ticia
• 2 Pakete mit Sponsoring (Spezi und Einkaufsmagnete)
• Im Mathehaus war nichts

Mails

[16.05] Berliner Physikalisches Kolloquium heute 18:30 Uhr
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• Infomail zum Kolloquium, findet in 15 Minuten statt. Zur Kenntnis genommen.
• leider zu spät. findet gleich statt

[15.05] PubQuiz! on June 13 from 5 PM // PubQuiz der Fachschaften am 13. Juni ab 17:00

• PubQuiz in Kollaboration der FSR’s Psycho, Geckos und DE.
• Bitte um Weiterleitung, es dürfen alle Studenten der UP teilnehmen, 3er Teams, es werden Stu-

denten der 3 Fachschaften mit dazu gemixt.
• Anmeldung über Link, es gibt auch ein Plakat, in Discord teilen?
• Wird auf Discord und in Rundmail geteilt

[14.05] REMINDER!!! [Vefapraesidium] Invitation to the 238th VeFa (May 15, 2024, 6:15 p.m.,
June 3, H01)

• Erinnerung zur VeFa, hat schon stattgefunden, es waren Leute (1) da.

[14.05] DHL Paket in Poststelle Golm

• Es liegt ein Paket für uns in der Poststelle der UP.
• Hat das schon jemand abgeholt?
• Ja wurde gestern abgeholt.

[14.05] Anliegen des Instituts für Physik und Astronomie, Haus 28

• Aufstellung des Wasserspenders wäre nach Bauordnungsrecht möglich, Aufstellpunkte wären
auch schon vorhanden

• Anfrage beim Kanzlerbüro eingegangen zu Ausschreibungsbedingungen (für Baufirma), wir krie-
gen weitere Infos sobald es eine Rückmeldung gibt.

• Sonnensegel auf der Innengrünfläche möglich, solang diese nicht an der Fassade angebracht
sind.

• Neonleuchten sind mit Bodenbeleuchtung um Baum verbunden, bei Buddeleien im Grüngebiet
ist also Vorsicht geboten.

• Zum Kräutergarten müssen wir uns mit Frau Lück kurzschließen.
• Danke Kyra

[13.05] Maßnahmen gegen Lehrkräftemangel: Antrag, Vorbesprechung, Verfahren

• Infos zum Tagesordnungspunkt der VeFa am 15.05., siehe Protokoll unter .

[13.05] Erstsemester Herbst / Winter 2024

• Angebot für kostenlose Probehefte des Magazins für Psychologie und Hirnforschung von Spek-
trum für Wissenschaft.

• Falls wir welche für die Erstibeutel wollen, Mail an walter@spektrum.de bis 12.Juli 2024 mit Infos.
• Infos: Anzahl, Lieferanschrift, Liefertermin, Telefonnummer für Lieferungen über 300 Hefte.
• Versand ab Anfang September
• wird unter Sonstiges behandelt

[13.05] Workshop: Impostor Phenomenon in Academia

• Bitte um Weiterleitung für Workshop rund ums Impostor Phenomenon, geleitet vom Koordinati-
onsbüro für Chancengleichheit.
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• Am 26.06.2024 via ZOOM. Werbetext, der auf Discord geteilt werden könnte?
• Werbetext steht in Mail, wird auf Discord und in Rundmail geteilt
• leider kein ZOOM Link in Mail, ist mit anmeldung

[13.05] safety regulations meetings

• Sicherheitsbelehrung nun auch in Englisch, heute war der letzte Termin.
• FSR-Leute waren dabei, ist geklärt.

[13.05] Mai-Fakultätsrat: Redaktionsschluss am 16.05.2024

• Infos im Namen, bis heute sollten alle möglichen Tagesordnungspunkte angemeldet sein.
•

[10.05.] Letzte Erinnerung Timer

• Wurde sich drum gekümmert.

TOP 6: Hochschulpolitik

Sommer ZaPF in Kiel

• Dieses Wochenende ist ZaPF!
• Zoë, Nici und Liv fahren hin
• Eine Übersicht der Themen/AKs gibt es hier: https://zapf.wiki/SoSe24_Arbeitskreise
• Falls es Themen-/AK Wünsche oder sonstigen Input gibt, bitte an die Drei bis Freitag

Tenure Track Prof. Anders

• Tenure Track Evaluation war letzte Woche Dienstag
• Es waren nicht so viele da, aber das war acuh nicht so schlimm.
• Janet Anders hat Moritz I. gefragt was Studis wollen, sie wird uns möglicherweise eine Email

schreiben

VeFa

• Gestern war wieder VeFa
• unser Protokoll ist unten eingefügt
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Allgemeines

• Richard kam zu spät und hat das spannendste verpasst :(

• Es gibt ein Pub-Quiz, wäre nice wenn wir die Einladungsmail die über den VeFa-Verteiler kam,
weiterleiten

• Das Budget der VeFa ist jetzt auf der Webseite sichtbar

• https://www.vefa.uni-potsdam.de/dokumente/protokolle/

• Wir haben noch sehr viel Geld über und das Haushaltsjahr ist bald zuende

KI-Workshop

• Wir stimmen über ein KI-Workshop ab

• Es wird ein Workshop zur Verwendung von KI in Lehre (auch für schule glaube ich) ausgerichtet

• Dieser ist offen für alle

• Wurde angenommen

Timer

• Es werden wieder Timer bestellt

• relevant für unsere Ersti-Beutel (?)

• Die können ab Juni rausgegeben werden

• Es werden für 1300 Euro timer bestellt

• Wenn die da sind sollen wir die so schnell wie möglich abholen

• Antrag wurde angenommen

Maßnahmenkatalog zum Lehrkräftemangel

• Der Landeselternrat Brandeburgs hat einen Beschlusstext formuliert zu Maßnahmen gegen
Lehrkräfte-Mangel

• Dem Landeselternrat ist aufgefallen, dass die Progonosen zur Bevölkerungsentwicklung des
Landes unter der Realität lag

• Das Statement über das wir abstimmen, ist eine gemeinsamme Abstimmung mit dem Landesel-
ternrat, einer Studierendenvertretung (uns) und einer Lehrer*innnen-Vertretung

• Die Vertetungen möchten, dass dieser Katalog noch vor der Landtagswahl im September be-
schlossen wird

• Ein FSR fordert, dass man trotz Spezialisierung auf Sekundarstufe 2 bzw 1 immer die Möglichkeit
haben beides zu unterrichten.

Nächste VeFa

• Dienstag 11. Juni

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit
gibt nichts
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TOP 8: Jahrgangssprecher

Lehrämtler ExPhy III & IV

• Was wollen die Lehrämtler?

– eine Woche (10 bis 18 Uhr) Turorium im Juli essentiell
– über ExPhy III und IV explizit
– eine Woche, den ganzen Tag über (jedenfalls ist das ihr Wunsch)
– Prüfungsgespräch üben
– Verständnisfragen zum Stoff klären
– Es sollte ein*e Tutor*in geben der/die die Fragen beantwortet bzw. das ganze betreut

• früher hat das wohl Herr Spitz gemacht, der ist aber weg
• die Lehrämtler sind stark verunsichet, weil sie nicht wissen wie das alles abläuft
• Vielleicht können wir zumindest beim Ablauf erklären helfen?
• Die Forderungen sind kurzfristig ein bisschen unrealistisch, weil man dafür jemanden bezahlen

müsste und die Gelder muss man erstmal finden
• Vielleicht kann man da mal eine Mail an Feldmeier schicken?
• Die Idee an sich ist gut. Ist das für dieses Jahr noch realisierbar? Auf jeden Fall erstmal ant-

worten, dass sie bei konkreten Fragen auf uns zukommen sollen. Da finden wir bestimmt auch
kurzfristige Lösungen

• gemischte Lerngruppen mit Monos
• Generell sollte man jemand mit Hoffmann-Vogel reden, weil ihre Vorlesung nicht wirklich ideal ist

und sie auch nicht auf Kritik eingeht
• Linda und Ticia sammeln konkrete Punkte was falsch läuft und bis dahin muss sich jemand

(vielleicht aus einem höheren Semester) finden, der mit ihr redet
• Richard schreibt die Mail and Feldmeier

TOP 9: Sonstiges

Assoziierung Nik

• Nik möchte assoziiert werden.
• Angenommen mit (8/0/0)
• Glückwunsch

Kondome

• Wollen wir Kondome für die Ersti-Beutel kaufen, aka. Finanzantrag
• Wir haben ein Angebot für Kondome à 0.35C
• das ist vergleichsweise günstig
• In Richards Erstibeutel waren auch Kondome
• Moritz findet wir können 90C für was besseres ausgeben
• Wir machen ein Meinungsbild: (12/1/2). Damit ist die Mehrheit für Kondome.
• Wir melden einen Finanzantrag an.
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Finanzer Sven

• Frage wegen der Zusammstellung der Probleme mit Sven Götzmann
• Sven konnte wohl nicht einfach so gefeuert werden
• Die Probleme gibt es immernoch, weil er seinen Job nicht macht
• Seine Vorgesetzte sammelt gerade alle Probleme, die es jemals mit ihm gab
• ehemalige und momentane Finanzer sollten bitte einmal (negative) Erfahrungen beitragen

Vernetzung MatNat Fakultät

• Es gibt seit der Fakultätsrats-Wahls-Info-Veranstaltung eine Telegram-Gruppe für die MatNat-
FSRs

• Sinn ist das potenziell gemeinsame Planen und Organisieren von fachschafts-übergreifenden
Projekten/Veranstaltungen

• Finden wir eine gute Idee

FSR StuPa

• Sophie hat eine Nachricht von Jojo (BCE) für uns: "Liebe MatNat FSRs, Ich darf einmal für FSR
Goes StuPa Werbung machen. Das ist eine unpolitische Liste, die zur Wahl des Studierendenpar-
laments (StuPa) antritt. Das StuPa ist das oberste beschlussfähige Organ der Studierenschaft
und entscheidet unter anderem auch über den Haushalt, der auch enthält wie viel Geld den
FSRs zusteht. StuPa Beschlüsse betreffen also auch FSRs, und die anderen politischen Listen
vertreten nicht explizit die Bedürfnisse der FSRs. Deswegen hat sich die FSR Goes StuPa Liste
gegründet.

Die Liste versucht möglichst vielfältig zu sein in den FSRs die auf der Liste vertreten sind. Es
werden explizit Kandidaturen aus dem MatNat Bereich gesucht!!! Meldet euch bei mir oder dem
Listensprecher Jan-Ole wenn ihr Interesse habt.

Persönlicher Kommentar von mir: das sind nette Leute und es ist einer der wenigen Listen, die
verantwortungsvoll mit ihrem StuPa Amt umgeht. StuPa ist wirklich ein wichtiges Gremium für uns
Studis. StuPa Sitzungen sind einmal im Monat und brauchen bisschen Vor- und Nachbereitung,
alles in allem aber kein super aufwendiges Amt. Setzt euch aber nur auf die Liste, wenn ihr auch
plant an den StuPa Sitzungen teilzunehmen. Unpolitische Listen können schwer einschätzbar
sein was das Abstimmungsverhalten angeht, fair warning. Ich würde mich auch sehr freuen wenn
der MatNat Bereich im StuPa vertreten ist (auch über andere Listen wie die Grünen zB, aber auch
bei FSR Goes StuPa!)"

• Nehmne wir zur Kenntnis.

Max Lein

• Der AK hat sich getroffen und Themen gesammelt
• Wir treffen uns dann demnächst mit Max Lein
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Wahl

• Wahlausschuss tagt weiter fröhlich
• Weitere Infos kommen morgen

0 Gründung AK Innenhof Begrünung

• Moritz I. möchte AK zur Innenhof Begrünung gründen
• Dürfen wir Geld für Pflanzen ausgeben?
• Meldet euch bei Interesse bei Moritz I.
• Dürfen wir eine Spielekonsole kaufen?

TOP 10: Feedback zur Sitzung
• Linda: Es gab viel zu tun und Zoë hat das gut gemacht
• Richard: Es ist gut, wenn wir jedes mal den Unterschied zwischen Abstimmung und Meinungsbild

erklären müssen
• Richard muss seiner Mama gratulieren (erst nächste Woche)

Verschobene TOPs
• Finanzantrag Kondome
• Moritz will immernoch Prof Richter fragen
• ExPhy III&IV Vorschläge sammeln
• Richard Email an Prof Feldmeier Zwecks Tutorium

Ende der Sitzung 19:00
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